



*Лев Лифшиц*

### **15-летие Премии имени Алексея Комеча**

В 2022 году исполняется 15 лет со дня учреждения Премии имени Алексея Комеча, ежегодно вручаемой историкам искусства, реставраторам, работникам музеев, координаторам градозащитного движения – всем тем, кто выступает за пропаганду и сохранение памятников отечественной культуры. Редакция неоднократно публиковала статьи о лауреатах премии и ее идейном вдохновителе Алексее Ильиче Комече, чей пример служения искусству достоин подражания. Первым обладателем награды, исполненной в виде Ноева Ковчега, стала Н.О. Душкина, известный ученый, защитник отечественного и мирового архитектурного наследия. Помимо персональных, с 2011 года вручается коллективная премия – сотрудникам разных общественных объединений и благотворительных фондов. В дальнейшем для укрепления межкультурного диалога учредителями было принято решение о расширении номинации. В нынешнем году награда вручена специалисту по изучению и охране историко-культурного наследия города Орла И.Е. Кушелеву.

*Lev Lifshits*

### **Fifteenth Anniversary of the Alexei Komech Award**

The year 2022 marks the 15th anniversary of the foundation of the annual Alexei Komech Award granted to art historians, restorers, museum specialists and historic preservation activists – to those who stand for the protection of the country's cultural monuments. Our magazine has repeatedly printed articles about the laureates of the award and its inspirator Alexei Komech, whose example of serving the arts is worthy of emulation. N.O. Dushkina, a well-known scholar and preservationist of Russian and world architectural heritage, was the first to receive it. Along with awarding it to individuals, starting from 2011 it is conferred to teams from non-profit organizations and philanthropic foundations. Next, the founders decided to expand the nomination to strengthen intercultural communication. This year it was received by I.E. Kushelev, specialist in studying and protecting the historical and cultural heritage of the city of Oryol.